

Domingo, 12 de mayo de 1991

MAYO 11 LA JORNADA

11

Paradojas del centro-derecha

El Partido Popular se ha marcado el objetivo de conseguir unos buenos resultados en San Sebastián, donde esta formación ha experimentado en los últimos años una línea ascendente, en parte, gracias al dinamismo populista de su concejal Gregorio Ordóñez. Los dirigentes guipuzcoanos del PP contaron ayer en el mitin que celebraron en el teatro Victoria Eugenia de la capital donostiarra con el respaldo de José María Aznar. El líder del PP está convencido de que la consolidación del centro derecha español pasa por el fortalecimiento de su partido en las nacionalidades históricas y, especialmente, en el País Vasco, donde la derecha no nacionalista ha salido recientemente de las catacumbas. El mitin de ayer ofrecía la imagen de unos dirigentes jóvenes, que han logrado una etiqueta de nueva imagen, aunque el público era de edad madura, con predominio de señoras. A la entrada del teatro, en un tenderete se vendían botellas con la efigie de Manuel Fraga o Isabel Tocino. La renovación ofrece, algunas veces, estos contrastes.

Utilización inadmisibles

El Partido Socialista de Euzkadi-PSOE ha editado un folleto que recoge el programa municipal para el Ayuntamiento de San Sebastián que, en su última página, utiliza descaradamente la imagen y la numeración de EL DIARIO VASCO. El supuesto ejemplar informa de una hipotética victoria electoral de su candidato a la Alcaldía de San Sebastián. Se trata de una instrumentalización inadmisibles para una campaña electoral, que no podemos dejar de denunciar públicamente.



Líderes en campaña

Los grandes líderes empiezan a dejarse ver por el País Vasco en este primer fin de semana de la campaña electoral del 26-M. El presidente del Partido Popular, José María Aznar, recaló ayer en San Sebastián para arropar a los candidatos de su partido. Con anterioridad al acto político, el líder de la oposición, acompañado de Jaime Mayor Oreja, Gregorio Ordóñez y José Eugenio Azpiroz, recorrió el Paseo de la Concha, donde repartió folletos y caramelos, estrechó manos, firmó autógrafos y, como se observa en la imagen, hasta compró un barquillo a una de las vendedoras del paseo. Es la caza del voto que no está refrendada con la tradición.

Por otra parte, la segunda jornada electoral estuvo marcada por el cruce de los primeros reproches. Mientras Aznar criticaba con dureza a Felipe González en San Sebastián, Carlos Garaikoetxea destacaba la labor de EA en defensa de la imagen positiva de San Sebastián en el exterior en su primera comparencia pública en la capital donostiarra en esta campaña electoral. La promoción de vivienda pública

fue el eje de las intervenciones del secretario general del PSE-PSOE, Ramón Jáuregui y del secretario general de EE y consejero de Urbanismo y Vivienda del Gobierno Vasco, Jon Larrinaga. A su vez, el aspirante de HB a la Alcaldía de San Sebastián, José Agustín Arrieta, propuso a todos los partidos vascos «cerrar filas» en torno al euskera. Como contrapunto, el candidato de Unidad Alavesa a la Alcaldía de Vitoria, José Pizarro, solicitó que los perfiles lingüísticos en vigor para la Administración Pública en Alava se anulen por un período de quince años. El PNV, por su parte, no celebró ningún acto en Guipúzcoa, al trasladar sus esfuerzos a Pamplona en apoyo a su candidato al Parlamento Foral de Navarra, José Antonio Urbola. El candidato de EE, Xabier Gurrutxaga, acompañado del diputado foral de Economía, José María Agirre y de candidatos de EE de las comarcas de Góierri y Tolosaldea, iniciaron su segunda jornada electoral en la feria de Tolosa. (Foto Michelena)

HAN DICHO...

■ «A nosotros, los socialistas, nos importa más que 2.000 kurdos mueran de hambre que una determinada reivindicación nacionalista».

Guillermo Echenique (PSE)

■ «El gran problema del tumultuoso mundo del abertzalismo radical es la falta de valentía para decir abiertamente que, a pesar de lo que diga ETA, ellos están a favor de la auto-vía. Falta de valentía para decir abiertamente que también a ellos les asquean los cadáveres amontonados por ETA».

José Antonio Ardanza (PNV)

■ «En Navarra se ha confundido lo violento, el tiro y la barricada con el abertzalismo».

Xabier Arzalluz (PNV)

■ «Es inadmisibles que después de lo que pasa en el País vasco haya responsables del PSOE que hablen de diálogo o amnistía a los terroristas».

José María Aznar (PP)

■ «La oferta electoral del PSOE sobre la vivienda es como una 'bono-loto'».

José María Aznar (PP)

■ «No podemos continuar con clichés del tipo 'obrero despedido patrón colgado' ni con una juventud que sólo aspira a conseguir una plaza de funcionario».

José Eugenio Azpiroz (PP)

■ «Queremos que se mida la tripa de los políticos antes y después de ocupar un cargo público para saber cuánto han engordado».

Jon Idigoras (HB)

■ «Los cargos de EA han nadado contra corriente ante la mala reputación que proporcionaba a este país la estrategia violenta de ETA».

Carlos Garaikoetxea (EA)

LA PAPELETA ALBERTO SURIO

La Expo

RESULTA que la exposición del Avance del Plan General de San Sebastián se ha convertido en un reclamo electoral de primer orden.

Ya sea Albistur, como Olaverri pero también otros candidatos como Elorza se descuelgan por Alderdi Eder, como si nada. Maquetas por aquí, el vídeo por allá, viviendas por el otro lado, la carpa alberga los sueños de la ciudad del 2.000. Está bien explicar la gestión, pero la coincidencia electoral se las trae. Y pocos se han percatado de la casualidad, que la mayoría se sube al carro y, por lo bajini, confiesa. Haría lo mismo.

Garaikoetxea también visitó la Expo y se dejó ver por La Concha para respaldar a sus huéspedes. Aunque, de un tiempo a esta parte, los de EA se han repartido más los papeles en eso del liderazgo indiscuti-

ble. Los 'peperos' de Vicaya están eufóricos, que pasan la barrera del 10% en los sondeos aunque temen los efectos de la huelga indefinida de Correos a partir del 17. Ardanza viene hoy a Anoeta, después del toque sanferminero de ayer. Por cierto, que no ha respondido el lendakari a Rodríguez Ibarra, que buena la ha montado con eso de que Cataluña y el País Vasco habían robado a regiones como Extremadura. Se ve que los extremeños están de actualidad. En Mondragón viven unos 500 emigrantes nacidos en Quintana de la Serena y otros 200 de Montilla, dos pueblos de Badajoz que vinieron en su día en trenes completos a Euzkadi. Pues resulta que los alcaldes de los dos pueblos, del PSOE por cierto, han mandado cartas a sus paisanos en Guipúzcoa para que no se queden en casa el día 26. Extremeños del mundo, uníos.

EL HUMOR DE ZULET



TERRENO INDUSTRIAL

SE VENDE

EN ELGETA (Pol. Industrial)

2.000 a 4.000 m. - Listo para edificar

Teléfono: 78 90 17 (943)

SANSE

Un punto Renault en AMARA



SANSE AMARA

Salud, 12

☎ 45 73 71 - 46 39 65
SAN SEBASTIAN

S.E.I.M.-INFORMATICA

Miracruz, 10-tel. 27 58 19-Información: 10 a 12 y 5 a 8

Formamos profesionales informáticos desde 1970

CURSO OFICIAL 1991-92

TECNICO ESPECIALISTA INFORMATICA GESTION

- Centro Oficial Homologado.
- Título Oficial: Expedido por Ministerio de Educación y Ciencia.
- Duración: 2 años académicos.
- Requisitos: Tener 3.º BUP o FP-2.º Grado o equivalente.

ABIERTO PLAZO DE MATRICULA